

保護者の皆様

世田谷区立烏山中学校  
PTA会長 中山 こずえ  
校 長 大友 文敬

世田谷区立烏山中学校 PTA

## 第5回 PTA運営委員会だより

2月5日（水）10：00～ 於：PTA室

本日、出席者27名、委任状8通でPTA規約第7章第18条により、PTA運営委員会は成立致します。

### ◇会長挨拶◇

おはようございます。本日もお忙しい中、お集りいただきありがとうございます。本日で、令和6年度最期の運営委員会となります。この1年間のPTA活動にご協力いただけた事を心より感謝申し上げます。

先日、子どもを取り巻く危険について、警察の方からお話を聞く機会がありました。やはり闇バイトが一番深刻であると云う事でしたが、驚いたことに【子どもたちに拋るSNS等を利用した投げ銭】も同様に危険な状態にあるそうです。こちらの啓蒙も急務だと強く感じました。

### ◇校長挨拶◇

本日は今年度最後のPTA運営委員会にご参加いただき、誠にありがとうございます。まずは、この1年間、PTAの皆さんにお力添えをいただきながら、学校運営を進めてこられたことに、心より感謝申し上げます。日々の活動や学校行事、子どもたちの健やかな成長を支えてくださったことに、改めて御礼申し上げます。

少し前の天気予報では、春の陽気となり、もう冬は終わりと予想されていましたが、寒い日が続いています。現在、学校はインフルエンザの発症もほぼなく、おかげさまで、生徒たちは大きな事故等もなく、元気に学校生活を送っています。

1年生は、明日、校外学習として都内巡りを予定しています。安全に努めながら、学びと楽しい思い出を作ってきてほしいと思います。

2年生は、来年度の最上級生としての自覚を持ち始め、学校の中心となる準備を進めています。リーダーシップを育みながら、後輩を引っ張っていく存在へと成長していくことを期待しています。

そして、3年生は都立の推薦入試が終わり、私立の一般入試が近づき、いよいよ進路実現に向けた本番の時期を迎えてます。それぞれが積み重ねてきた努力を發揮し、希望する進路へと一步を踏み出せるよう、最後まで粘り強く頑張ってほしいと思います。保護者の皆さんには、この大切な時期に、温かく見守り、支えていただけますようお願いいたします。

1月31日の笑顔と学びのプロジェクトでは、東京シンフォニック管弦楽団の演奏を堪能しました。校歌まで演奏していただき、鑑賞態度への高評価もいただきました。

2月12日には、今年度3回目の烏山学舎の日が武蔵丘小学校で実施予定です。授業参観や烏山スタンダードなどの検討を進めています。

3月6日からは、学校公開期間となります。学芸展示発表会もあるので、ご来校をお待ちしております。

また、現在、区の海外交流派遣事業で、カナダからの生徒たちが日本での生活を体験しています。異文化交流を通じて、生徒たちは多くの刺激を受け、新たな視野を広げています。今年度、本校の2年生が1名参加したので、女子

生徒が本校に4日間登校しています。明日と明後日が学校での最後の登校となります。こうした経験が、今後の学びや成長につながることを願っています。

学校は、今月末の学年末考査に向け、今年度の学習の最後のまとめとなります。1年間の学びの総まとめとなる大切な時期です。生徒一人ひとりが努力の成果を發揮し、達成感を得られるよう、教職員一同、最後までしっかりとサポートしてまいります。

最後に、改めてこの1年間のご支援に感謝申し上げます。皆さまのご協力のもと、生徒たちは充実した学校生活を送り、大きく成長することができました。来年度も、引き続き温かいご支援を賜りますようお願い申し上げます。

## 1. 各委員会・役員活動報告 振り返り（※添付資料参照）

- ① クラス委員会→書面通り
- ② 校外委員会→書面通り
- ③ 家庭教育学級委員会

第1回研修会（1月11日開催）参加者は、動画配信視聴56回、当日参加も含めて約70名の方に参加いただきました。ありがとうございます。

3月14日の特別学習会は劇もあります。保護者の方々も是非ご参加ください。

家庭教育学級委員会の引継ぎをまとめた書類は委員会引き出しにあります。専用通帳は運営委員に預けます。

- ④ 役員選出委員会→書面通り

### ■ 役員（自校）→書面通り

### ■ 役員（地域・近隣学校）

1月31日、区民センターにて第61回烏山地区教育研修会が開催されました。烏山中学校から、校長先生、PTAからは会長、副会長2名が出席しました。この烏山地区研修会について少しだけ説明します。

通称「からけん」と呼ばれ、近隣8校から小中学校の歴代校長先生、副校长先生、PTA役員から構成される組織です。子どもたちの健全育成、地域の活性化について学ぶ会となっています。今回の研修テーマとして「地域と学校の繋がり」ということで世田谷区の知久教育長からの講話がありました。教育の質を高めるために、教員の働き方改革、教職を魅力ある職業にしたいという思い、地域とともに子どもたちを育てていこうというお話があり、私たち参加役員は、何ができるのだろうかと考えるきっかけになりました。

最後に、からぴょんが女の子であることでも初めて知ることができ有意義な時間を過ごす事ができました。

### ■ 役員（世中P）→書面通り

## 2. 令和7年度会計監査委員の承認

2年A組 小林朋 1年D組 榎並由香 (敬称略)

→運営委員会で拍手により承認されました。

## 3. 教育条件整備要望調査の回答について

3月中旬以降に区教育委員会より回答が送られてきますので、自校回答と併せてお知らせいたします。

## 4. 会計より

ダイヤスタンプ回収のご協力ありがとうございました。集計途中ですので、終わり次第改めてスクリレでご報告させて頂きます。

校長先生より、生徒の校外活動などに使用する為、デジタルカメラを PTA より寄贈していただけないかとのお話をいただきました。今年度、ダイヤスタンプ・予備費より 5 台ほど寄贈できればと思っております。次年度の役員に引き継ぎ、この活動を続けていく予定です。

※2月8日、皆様からのダイヤスタンプで購入したデジカメ 5 台を学校に寄贈させていただきました。



## 5. その他

### ・コピー機について

以前より使用していたレンタルコピー機の調子が悪く、型が古い機種のため修理対応が難しいとのことでしたので、別機種に契約変更いたしました。今後、新入生パック等の準備で印刷の頻度が上がるため、運営委員会報告前の導入とさせていただきました。詳細としましては、初期費用 20 万円を大型備品代から充当します。前回同様、中古機のレンタル契約としています。

### ・懸垂幕、応援幕の貸し出しについて

令和 3 年度より、職員室前のそらまめの吹き抜けに PTA 作成の部活動の懸垂幕、応援幕を掲示しております。今年度は残り少ないですが、来年度以降も関東大会以上に出場する部活動があることと思います。その際は、懸垂幕の作成、応援幕の貸し出しを行いますので、ぜひ PTA にご依頼いただき、応援に活用してください。

### ・標準服リサイクルについて

3 月に今年度最後の標準服リサイクルを行います。卒業される皆様には、是非標準服リサイクルのご協力をお願いいたします。在校生の知り合いがいらっしゃる方はお預けいただくか、PTA までご連絡を頂ければ幸いです。

- ・ PTA アンケートについて

3月に PTA 活動についてのアンケートを行う予定です。ご協力をお願ひいたします。

- ・ 次年度委員、係決めについて

次年度も在校する運営委員の皆様には、委員・係決めのお手伝いをしていただきたいです。3月になりますが、現在使用している運営委員会の LINE オープンチャットでお手伝いをしていただける方の出欠を取りたいと思っておりますので、オープンチャットを退出しないようにお願いいたします。

- ・ 次年度の青少年地区委員の活動について

令和 7 年度は校外委員長募集停止につき、青少年地区委員の活動に関しては、ながら見守りパトロール特別委員会が担当し、令和 8 年度以降は専属の役職【世中 P 担当副会長の様な青少年地区委員】として設置出来るよう に、本部、役選と協議していきたいと思います。

## ◇副校長より◇

日頃より本校の教育活動にご理解・ご協力をいただきありがとうございます。一年間大変お世話になりました。コロナ禍が明け、学校行事や地域での行事等、様々な活動が復活してきました。本校においても、行事や教育活動の在り方を考え実施しているところです。

引き続き、生徒・保護者・教員が一つのチームとして、教育活動を進めていきたいと思いますので、ご協力の程よろしくお願ひいたします。

## 次回 PTA 運営委員会は 新年度 4 月以降 開催予定です

運営委員会は PTA 活動を会員の皆さんに広くご理解いただくため、いつでも傍聴していただくことができます。お気軽にお越しください。

## 活動報告(令和6年 12/5～令和7年 3/31) ※予定含む

①■クラス委員会	■役員(自校)
1/15 3年クラス委員 岡村先生と卒業式打合せ 2/5 第5回PTA運営委員会 出席 第5回クラス委員会定例会 開催 2/20 3年クラス委員 卒業記念品納品と検品 3月 3年クラス委員 卒業式当日の準備 2～3月 次年度引継ぎ	12/5 「令和7年度PTA本部役員および各委員長決定のお知らせ」配信 12/11 「第1回家庭教育学級へのお誘い」配信 12/18 「第1回家庭教育学級へのお誘い」再送 12/25 第4回PTA運営委員会だより」作成・配信・配布 1/7 「アテネ五輪金メダリスト塚原直也氏講演会のご案内」配信 1/8 「【今週11(土)開催】第1回家庭教育学級へのお誘い」再送 1/11 第5回学校運営委員会 出席 1/14 「次年度(令和7年度)PTA会計監査委員 立候補・推薦 募集のお知らせ」作成・配信・配布 1/17 「ダイヤスタンプ回収のお知らせ」作成・配信・配布 1/17 「第1回家庭教育学級 実施報告」配信 1/20 学校評価委員会 出席 1/23 役員会
②■校外委員会	
1/21 烏山地区中学生のつどい実行委員会 出席 2/5 第5回PTA運営委員会 出席 2～3月 次年度引継ぎ	
③■家庭教育学級委員会	
12月 第1回家庭教育学級お知らせ配布準備 12/11 「第1回家庭教育学級へのお誘い」配布・配信依頼 1/11 第1回家庭教育学級 開催 1/17 「第1回家庭教育学級 実施報告」配布・配信依頼 1月 今年度の報告まとめ、委員会内話し合い 1月 世田谷区に報告、会計報告 2/5 第5回PTA運営委員会 出席 2月 「第2回家庭教育学級のお知らせ」配布・配信依頼 3/14 第2回家庭教育学級 開催 3月 「第2回家庭教育学級 実施報告」配布・配信依頼 2～3月 次年度引継ぎ	1/31 「第4回運営委員会(活動報告・PTA活動振り返り)」作成 2/5 第5回PTA運営委員会 開催 2月 「ダイヤスタンプ集計結果報告」作成・配信・配布 2月 「第5回PTA運営委員会だより」作成・配信・配布 3月 「標準服リサイクルのお知らせ(3学期)」作成・配信・配布 3月 標準服リサイクルハンガー設置・撤収 3月 PTA活動についてのアンケート 3月 「新入生・在校生用PTA入会案内」作成 3月 「新入生・在校生用スクリレ登録お知らせ」作成 3月 新入生用配布パック作業 2～3月 次年度役員引継ぎ
④■役員選出委員会	■役員(地域・近隣学校) ■役員(世中P連)
12/5 「令和7年度PTA本部役員および各委員長決定のお知らせ」配布・配信依頼 2/5 第5回PTA運営委員会 出席 2～3月 次年度引継ぎ	12/13 地域合同研修会 出席 1/21 烏山地区中学生のつどい実行委員会 出席 1/31 烏山地区教育研修会 出席 2/1 中学生のつどい 出席 1/13 第5回世中P連理事会(書面開催) 2～3月 世中P連アンケート回答 2～3月 第1ブロック会長会

## 令和 6 年度 PTA 活動の振り返り

### ■ クラス委員会

学年ごとに茶話会を開催しました。3 年生の茶話会は 30 名以上の方が参加してくださいました。1、2 年生の茶話会の参加者は 3 年生ほど多くはなかったものの、話題がつくることはありませんでした。保護者が集まって様々な話ができる場は貴重だと思います。

3 年生のクラス委員は、卒業記念品の選定も行いました。証書ホルダーや記念品の価格が上がっており、選定が難しくなってきます。次年度以降の予算について役員会計さんと話し合いも行いました。

今年度のクラス委員会は特に大きな問題もなく活動できたと思います。役員の皆さんと様々な場面で相談に乗ってくださったので心強かったです。ありがとうございました。

### ■ 校外委員会

保護者、地域の方の、いつでも見守っているよ、という目が沢山あることは、間違いなく子どもたちの安全を守る大きな力になりますので、ながら見守りパトロールのストラップが新入生保護者全委員への配布となった事は、パトロールの効果を上げるうえでとてもよかったです。地域のお祭りやカラオケボックスでのパトロール時には、鳥中生のマナーの良さをお褒めいただく機会も多く、子どもたちを見守る沢山の大人の存在をとても心強く感じました。

校外委員会は一時募集停止となります。今後は、保護者全員がながら見守りパトロールを通して、子どもたちの安全をしっかりと見守っていけるよう願っています。

1 年間ありがとうございました。

### ■ 家庭教育学級委員会

学校を知り、皆様とつながれたことで安心して研修を開催することができました。給食試食会、研修会と開催準備にあたってたくさんのご協力をいただいたことに感謝しています。

引継ぎとしては、委員会ほどではなくても開催準備は出来るのでくじ引きではなく、やりたい人たち（代表、会計、記録）が集まつて開催していく方向がよいと感じました。当日はお手伝いを募集していけば良いかと思います。

### ■ 役員選出委員会

今年度は決まっていない役職（書記 3 名）のみ選出手と互選会を行いました。（立候補、推薦など声かけを本部役員にも協力して頂きました）

みんなでできる時にできる人が協力しあい、問題なくスムーズに終われました。

## ■本部役員 会長

---

皆様、お忙しい中、1年間 PTA 活動にご協力ありがとうございました。

鳥山中学校 PTA は2年前より入会意志の確認を明確にするなど既に PTA 改革はされておりました。然し乍ら、共働き家庭の割合が8割に迫る昨今、従来の PTA 活動は会員保護者にとって負担である事が多々窺えるのも、また事実でした。時代に合った PTA の在り方を模索する1年でありました。

## ■本部役員 副会長

---

- ・地域の活動に参加する事によって視野が広がった。
- ・様々な場面において役員間で情報の周知、共有ができるおらず、役員の考えがまとまりにくかった。
- ・役員会でダイレクトに提案される案件など、事前に役員全体に共有、周知されてない事が多く残念だった。
- ・個々（各委員会）案件の対応方法は役員で話し合い共有するべきだと思う。（役員の総意とするために）
- ・PTA や役員の在り方について原点に返ってみてもいいのではないか。
- ・折角顔見知りになれた仲間なので、もっと仲良く活動していただけたらよかったです。
- ・決められた時間に集まり開始する事ができていなかった。
- ・できる事をできる人がするという活動の共有ができるおらず、仕事内容に偏りが生じ、中途半端な形の物がいくつかあるのが心残り。

## ■本部役員 会計

---

- ・今年度も、PTA 会費の集金は郵便振り込みにしましたが、入金確認、未提出の方へのご連絡方法が難しかったです。
  - ・運営委員会では、各役員の方のお話を直に聞けてとても良かったです。
  - ・毎年課題になっている、PTA 会費の回収方法ですが、やはり全員への回収は難しいのでどのようにしたらいいのか、と思うところです。
- 1年間ありがとうございました。

## ■本部役員 書記

---

- ・コロナ以降リモート作業がメインとなり、自宅での資料作成がほとんどだったため空き時間の作業で負担は少なく、オープンチャットやグループ LINE での確認でスムーズに出来ました。
  - ・昨年度より導入された一斉連絡システム「スクリレ」により、配布物の作業効率が上がり、印刷代・用紙代も節約出来ました。
  - ・自宅に PC がある人・ない人がいましたが、昨年度より PC が借用できるようになったことで 1 人 1 台割り振りが可能となり、書記の活動がスムーズに出来て良かったと思います。
  - ・運営委員会の大部分の発言内容をデータでいただけたので、作業負担が軽減し「運営委員会だより」の作成が捗りました。
  - ・仕事をしながらでも学校と関わりやすいように、今の時代に合った活動方法が取り入れられていると感じました。
  - ・作業分担の点で一部負担が偏ってしまったのが反省点です。
- 1年間ありがとうございました。

以上